

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes. . . . Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

la buena a la mala, pero la verdad y tutela de los fieles sostenerla, e incluso, no negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»  
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE MARZO DE 1930

Número 3375

## Vuelta de Mons. Seipel a la política La invasión de América Del Exterior

Con gran satisfacción de todos los elementos sanos de Austria Mons. Seipel ha dejado la soledad de su celda por el ruidoso teatro de la política y se ha puesto nuevamente al frente de su Partido Cristiano Social. Durante los meses que ha estado retirado de la vida pública, se ha echado de ver cuán necesaria era su actuación y en cuánto peligro de disgregación se hallaba en el Parlamento la representación de los Católicos. Por de pronto, con la reintegración de Mons. Seipel a la política activa, nótase no solo en los artículos de fondo de los diarios vieneses, sino también en los políticos católicos y en los jefes de la «Heimwehr» una gran actividad, mientras se ha suscitado la alarma entre los que han visto en el político honrado y sacerdote ejemplar el mayor obstáculo para la realización de su planes moscovitas.



Por el discurso que ha pronunciado en el seno del «Comité de los concejales cristianos sociales de Viena», se entienden muchos acontecimientos que hasta ahora eran incomprensible para la mayoría de los austriacos y la casi totalidad de los extranjeros que con creciente interés siguen el curso de la política austriaca.

Casi todos los acontecimientos que durante el año 1929 se desarrollaron en Austria, siguieron el rumbo previamente señalado y deseado por los cristianos sociales. Clara y francamente declara Mons. Seipel que en la reforma provisional de la ley de alquileres se consiguió el objetivo señalado por los cristianos sociales, que la crisis del Gobierno por él presidido fué voluntariamente acarreada por él y por los demás jefes del partido cristiano social, y que la crisis del Gobierno Streeruwitz y la aparición de Schober como Canciller fueron acontecimientos preparados y desatados también por él y los representantes del partido que capitanea. Concerniente a los fascistas austriacos, cuyo movimiento iba dirigido al principio contra el Parlamento, dijo Mons. Seipel que fué quien indujo a la «Heimwehr» a concentrar sus fuerzas y servirse de ellas para la realización de la reforma constitucional llevada a cabo en las últimas semanas del mes de diciembre último pasado.

Las medidas draconianas tomadas por el Gobierno americano contra la inmigración extranjera se explican, sobre todo, por el hecho de que si esta inmigración continúa, el elemento autóctono americano será anegado completamente por los extranjeros.

Así, por ejemplo, según uno de los últimos censos, la población de la ciudad de Nueva York está compuesta de..... 4.300.000 extranjeros, contra 1.070.000 solamente de americanos autóctonos.

Los extranjeros se descom-

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

jovil a pesar de las labores que producen aspereza de carácter.

Pasó el tiempo de una caminata alegre y entusiasta; después de atravesar no grandes montañas olorosas a olivos y huertos palestinos, una voz aguda y seca de Jorge anunciaba la cercanía de una catarata sin nombre. Delante de nuestros ojos ávidos de novedad, se destacaba, allá a lo lejos el golfo pintoresco de Nicoya, parecía una ilusión su mar de azul celeste, y sentíamos vibrar en nuestra alma el clamoreo de lo sublime, el preludio de que gozan antes de abarcar los bienaventurados el cielo de su destino prometido.

Era aquello como antesala de dicha; tal vez teníamos almas débiles para las emociones, pero verdad es que había belleza allí.

Bajando por unos desfiladeros pedimos de vista el panorama; entrábamos a gozar de otro, tan bello como el anterior, tal vez no tan magno. Se trataba de la catarata, pregunté por su nombre y me contestaron que no existía, simplemente catarata la llamaban. Algunos minutos bastaron para estar frente a la preciosa caída de agua; un frío semejante al de las alturas hacía en las cavernas y sólo la impresión sencilla y apacible, pero bella y natural de la caída, confortaba el ánimo y lo hacía entrar en calor.

Las tres personas veían con ardiente firmeza el continuo caer y rodar de la luciente cinta de agua; delgada era ésta, parecía una canéfora al arrojar y confundir entre sus giros a las flores y hojas que robaba de

ponen como sigue: 995.000 rusos, 805.000 italianos, 640.000 irlandeses, 605.000 austro-húngaros, 595.000 alemanes, etc.

Hay más italianos en Nueva York que en Nápoles y más rusos que en el Petrogrado actual.

La población francesa ha crecido un 20 por 100 desde 1910. En Nueva York se hablan, por consiguiente, todas las lenguas.... y hasta un poco de inglés.

Por un lado, la América se ca; y por otro, la América inundada.... de extranjeros.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

la montaña. El muro, la piedra que le servía para saltar era vertical desde la base; la caverna fría y húmeda tenía en el fondo una perción revoltosa y espumosa de agua que servía de lecho para que cayera la innominada catarata.

Sitio de excursión es éste; había en las arenas piedras, tiznadas indicando las fogatas que visitantes hicieran para calentar café y extender sus manos; había rastros de turismo, señales de peregrinación. En verdad esa caída de agua de cuarenta metros encanta, embelesa; sólo le falta un nombre que la haga famosa, que la distinga; un nombre que la traslade de los eriales enramados al oído de las ciudades; un nombre y un dictado que alumbrén la obscura gruta; un nombre que agigante y enfurezca el ruido del agua al caer sobre el fondo burbujeante de aquel sargaso de flores, hojas y ramizas.

La catarata era una escala del paseo a Playones de Barranca.

Héctor Benavides

Heredia, marzo 1930.

Suscríbese a este diario

## COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

## La Catarata

Para don Rafael Pauagua y Jorge Palma.—San Ramón

Fría estaba aquella madrugada. Jorge había penetrado en mi estancia, y llevando en sus manos un reloj de los muchos que poseían sus hermanos, lo colocó sigilosamente en mis oídos, y el campanillar de éste me advirtió el nuevo día que nacía entre hielos y entusiasmos.

Viernes era aquel día, y sin embargo había hermosura y viveza, calor y ansias de vivir. El jueves hablábase de un paseo, iban don Rafael el tío de Jorge, éste y yo.

Las siete horas eran cuando emprendimos la marcha del Nor-

te de San Ramón, rumbo a Playones, márgenes del río Barranca. Los tres personajes andaban con decisión, brío y soltura; don Rafael, de edad mayor, andaba con regularidad y constancia; Jorge iba siempre adelante con fogosidad e interés; y yo atrás, a la zaga, pues era por primera vez que mis plantas pisaban tierra allende el Tremedal de San Ramón.

Don Rafael charlaba a veces con ingenio y picardía; a veces callado y pensativo, pero iba contento a pesar de sus años y

## A los padres de familia

Las Hermanas Salesianas tienen abierto un internado en la Ciudad de Heredia para señoritas que hacen sus estudios en la Escuela Normal.

Para informes, pídase prospecto. — Casa situada 100 varas al Sur de la Normal.

## Solemnes festejos en honor de CRISTO REY, los días 9 y 10 de marzo

A la visita de todos está la bellísima estatua de CRISTO REY, que la Congregación Mariana de Caballeros, con el concurso del pueblo católico, ha logrado importar, para que corone, como símbolo de paz, de bendición y de gloria, el monumento que, Dios mediante, se levantará muy pronto en el cerro de Ochomogo.

Dicha estatua, que ha estado largos tres meses en el atrio de la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad, a fin de que los fieles contribuyentes pudiesen apreciar de cerca y a plena luz, tan valiosa obra, será bendita y trasladada a su destino el día 9 de Marzo venidero, actos que junto con el que se efectúe el día siguiente en Ochomogo, se ajustarán rigurosamente al siguiente

### PROGRAMA

#### Domingo 9 de Marzo

A las 9.30 a. m.—Solemne bendición de la imagen de CRISTO REY, en la Iglesia de La Soledad, por el Excmo. Señor Internuncio Apostólico. Finalizada esta ceremonia, se oficiará una Misa rezada; después de cantarse el Santo Evangelio, ocupará la sagrada cátedra el señor Canónigo y Cura de La Soledad, Dr. don Carlos Borge. Su sermón será alusivo al acto profundamente religioso y patriótico que se celebra en esa ocasión.

NOTA IMPORTANTE: Un conjunto de veinte artistas, en obsequio a CRISTO REY, realizará la ceremonia ejecutando una audición de música sagrada, a voces y orquesta.

A las 12 m.—Se procederá al traslado de la efigie, ya bendita, del Redentor del mundo, CRISTO REY, al Cerro de Ochomogo. Se invita a que participen en esta romería, a todas las personas que puedan y tengan buena voluntad. En llegando al lugar de destino se colocará la imagen en un pedestal provisorio, al pie del cual se oficiará otro día lunes una solemne Misa.

#### Lunes 10 de Marzo

A las 8 a. m., en el Cerro de Ochomogo, será ofrecido el Santo Sacrificio de la Misa, estando presente, por primera vez, la estatua de Cristo Rey. El celebrante de ésta lo será el señor Cura de Oreomuno y diputado al Congreso Constitucional, Presbítero don J. Rafael Cascante.

Llevará la palabra sagrada en este acto el señor Cura de Santo Domingo y también diputado, Presbítero don Francisco de J. Mendoza. La Banda de Cartago tomará participación en esta ceremonia.

La Junta pro-monumento a CRISTO REY, siente gran sa-

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Colegio Salesiano de Cartago

Se avisa a los interesados, que el primero del próximo mes de Marzo, este plantel principiará sus tareas y cursos regulares, de consiguiente los alumnos deben estar todos allá para ese día.

La Dirección

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

## Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

## Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCEORES)

TRABAJOS GARANTIZADOS

Taller de Joyería — Taller de Relojería

Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA — Teléf. 4051

# Ignorancia de los neos

Ahora que se ha desatado un verdadero diluvio de impropiedades contra los sacerdotes, el clero y en general contra los católicos por no ser capaces de comprender el signo de los tiempos y el avance triunfal de la ciencia que ha posado sus alas de nácar y oro sobre la frente de sus predestinados tocando con la punta de su carbón, encendido en el fuego sacrosanto del altar del progreso, los labios rosicler de quienes por el mismo hecho quedaron consagrados Rabbí del pueblo escogido, ahora que el dios carne se ha revelado experimentalmente a unos, teóricamente a otros y a todos se manifiesta como la meta de la evolución y del avance materialista, quisiéramos hacer saber que la raza de los neos ni es de ahora, ni han valido nunca para nada más que para gazmoñerías; pues por sabido se calla que si no hubiera sido por un despreciable neo no tendríamos ahora que luchar contra la fea costumbre de vestirse las mujeres como consta por la Historia que andaban nuestras madres al tiempo de nuestro descubrimiento por el ignorante y retrasado Colón.

Cuando yo era niño se me había dicho que este hombre de quien entre paréntesis todo el mundo anda perdido por ser su cuna, es decir todos los pueblos, y no sé por qué; cosa que recelo no hagan por los sapientísimos descubridores del novísimo mundo... de la carne femenina, en cuya comparación el de nuestras

Américas no vale un bledo, pero así andan las cosas.

Cuando yo era niño se me había repetido una y mil veces en todos los tonos que Colón era una de las figuras más grandes y más simpáticas de la Historia, entonces lo creí; hoy que he leído su vida y sus hechos; hoy que le veo del brazo con los frailes aborrecibles y aborrecidos, y como las mujeres creyendo en comunicaciones con Dios, hoy pienso yo de otro modo y hasta creo que ni él mismo fue quien descubrió el «Mundo Nuevo» como suelen llamar a nuestro mundo; ya que indiscutiblemente para una obra tan grande se necesitaba ciencia y mucha ciencia y el ser un sabio no como quiera, sino de primera magnitud por tener que oponerse a concepciones del mundo diametralmente opuestas a la verdad y sostenidas no obstante por sabios de la talla de Tolomeo, Tichobrae, Agustín y Lactancio sobre la esfericidad de la tierra y la existencia de los autópodas negadas por los antiguos, cosas todas que no pueden caber en cerebros de retrógrados y oscurantistas como vimos a diario y en todos los tonos y sin embargo... llovía.

Muy mal hace el mundo al tratar con ese desprecio que en el caso presente reviste caracteres de suma injusticia, a los religiosos y en general a los católicos ya que esta obra del Descubrimiento fue de verdadera lucha científica y debida únicamente al saber católico.

Colón mediante el estudio y la

reflexión se convence de la existencia de otro mundo hasta entonces desconocido, expone sus cálculos primero en Portugal y en España después; logra una entrevista con aquella mujer espejo de de todas las demás, con Isabel la Católica, quien al oírle exponer sus ideas ya no le deja salir de su nación sin antes haber oído a una asamblea de sabios, tengo miedo de pronunciar esta palabra en nuestros días, q' manda reunir en Salamanca, y cosa rara, mientras los demás examinadores rechazan el proyecto en cuestión solo algunos religiosos aparecieron «arrastrados por la convicción ante el razonamiento de Colón. Diego de Deza, religioso de Sto. Domingo, hombre superior a su siglo, se atrevió a combatir calorosamente las preocupaciones del Consejo y rendir su autoridad y palabra a Colón» nos dice Lamartine, por eso el Sr. Lafuente dejó escrito: «El Domínico Fr. Diego de Deza, Catedrático de Salamanca y Maestro del Príncipe Dn. Juan, fue el principal apoyo de Colón al lado de la Reina; y a no ser por él, quizá no fuera Colón, ni fuera España quienes descubrieran el «Nuevo Mundo». Terminemos con la

Siga Ud. en la cuarta página

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. — El que no anuncia no vende,...

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

tisfacción al ver coronadas, en parte, sus aspiraciones, e invita, sin distingos de clases, al pueblo católico a que presencie cada uno de los actos enumerados en este programa.

La Junta

P. Teodoro Gebrande, Presidente; J. Joaquín Alfaro I., Tesorero; Octavio Castro S., Secretario.

### NOTAS IMPORTANTES

Las personas que quieran viajar a Cartago (Ochomogo), el lunes 10 de Marzo, pueden hacerlo con comodidad, yéndose en el tren de las 5.40 a. m.

Para comodidad de los romeros habrá en el Cerro, servicio de almuerzos, refrescos, etc.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

## PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Morañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende,...

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

## CHINA Gran institución católica

Tal es el hospital católico de Hankow, Hupe, que ha celebrado el quincuagésimo año de su fundación. Instalóse por las Hermanas Canosianas el año de 1879 en un pequeño bungalow; pronto se dió a conocer entre católicos y no católicos por la caridad de las Religiosas y por el exquisito cuidado para con los enfermos. Ello es que aquel reducido espacio viene a ocupar en la actualidad un bloque entero, con capacidad para 180 enfermos.

Durante estos cincuenta años se han atendido un millón veintidós mil pacientes. Entre los actos verificados en la celebración del Jubileo de Oro de esta institución, uno de ellos fue la bendición de la nueva capilla por el Sr. Obispo Mons. Eugene Massi, O. F. M., Vicario Apostólico de Hankow.

Este hospital reúne las exigencias de los hospitales más modernos y posee magníficos laboratorios. Admítense en él no solamente chinos, sino también extranjeros. La prensa china ha dedicado artículos sumamente laudatorios a la obra realizada por estas abnegadas hermanas.

Las Hermanas Canosianas tienen su casa madre en Verona, Italia; llegaron a China en 1860 y se establecieron primeramente en Honkong; en 1868 abrieron casa en Honkow. Trescientas de ellas se hallan trabajando en

## Aumento de la población romana

En los primeros ocho meses de 1929 registraronse 3475 matrimonios; en el mismo periodo de tiempo del año anterior 3587; en los primeros ocho meses de 1927 el número de matrimonios fue de 3527 y en 1926 de 3,394.

En cuanto a la natalidad, hubo durante los primeros ocho meses de 1929, 15256 nacimientos; en 1928, durante el mismo tiempo, 13,887; en 1926, registraronse 13,486.

En un mes han inmigrado 2288 personas, de las cuales 1,221 eran hombres y 1,067 mujeres, y emigrado 464 hombres y 448 mujeres.

**JAMON.** — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

**EL AGUILA DE ORO**  
**PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

China y en la India, siendo objeto de gran aprecio y veneración hasta de parte de los paganos. En cambio muchos de los que se llaman civilizados odian, persiguen y destierran a estos ángeles de caridad como si fueran una plaga social.

## Santoral

Miércoles 5.—CENIZA Santos Federico, Nicolás Factor, confesor; y Eusebio, mártir.

### SAN EUSEBIO, MARTIR

Así en el Martirologio Romano como en otros, se hace mención de los santos Eusebio, Palatino, Pedro Rústico, Herebo, Mario Palatino y otros ocho socios en el martirio, los cuales, según escriben varios, padecieron en el Africa, sin especificarnos el sitio de su combate ni los géneros de tormentos que sufrieron en defensa de la fe de Jesucristo. Pedro Gregorio Cardoso, en el Hagiólogo Lusitano; Martín Carrillo, en el Cronicón de España, y Bernabé Moreno de Vargas, en la Historia de Mérida, sostienen que padecieron martirio en un pueblo llamado Medellin; poco distante de Mérida, donde sufrieron rigurosa prisión. No hay datos fijos que indiquen la clase de su martirio; pero, según las tradiciones y algunos manuscritos, fueron padeciendo su glorioso tránsito unos después de otros, para que les sirviese de mayor tormento, siendo unos quemados y otros degollados.

### YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Feliçmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## El Misterio del Condado

(por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

Soy escritor, señores, nada más. No veais en mí un sér misterioso o un ente raro. Ved, a un hombre soñador, idealista, pero os suplico que no me convirtáis en un adorador del becerro de oro. Bien sé que la literatura de las profesiones es la menos lucrativa; no se me oculta los sinsabores que el noble ejercicio de las letras aparea y en manera alguna he olvidado los sinsabores que trae consigo y, a pesar de eso, no la trocaría por la más brillante, (aplausos) Os agradezco esos aplausos, señores. Me parece hallar en ellos una aprobación elocuente a la línea de conducta que sirvió de norma en mi vida agitada de periodista y novelista. Por lo cual no estaría superfluo agregar el siguiente razonamiento: Se es más feliz emborronando cuartillas y oliendo la tinta de imprenta que repasando placenteramente la gruesa cadena de un reloj sobre el abultado vientre de un burgués. (risas) Ciertamente os hago estas declaraciones para confirmar por entero las palabras del Señor Wayland. Resumiendo: ha dicho el Sr. Wayland que no sería el dinero lo que me impulsaría a cometer un crimen. Le agradezco el amable concepto que le he merecido y lo acepto, porque es la verdad. Podría la pasión cegarme hasta el punto de hacer algo aun más execrable que de lo que se me acusa; mas, no sería el dinero el motivo; ¡nunca!

FISCAL—Entonces, ¿cómo explica el Señor Kind el dinero encontrado en su poder? mil libras pueden cagar a cualquiera...

KIND—A veces, Sr. Fiscal, es más fácil hacer una pregunta que dar una respuesta. El dinero hallado en una habitación era de mi legítima pertenencia. Legítimamente fué adquirido: era fruto de una transacción comercial hecha entre el Sr. Barón de Westmoreland y yo...

FISCAL—¿Podría decirnos el Sr. Kind...?

KIND...¿cuál fué la transacción? No tengo inconveniente. Debería guardar silencio sobre ese particular; mas, temo, al punto que están las cosas, que mi reserva sea mal interpretada, y hablaré.

Como bien sabéis el Barón venía de Westmoreland. Llegó a eso de las ocho de la noche a casa. Una vez que se hubo presentado, me habló de literatura y aún sobre algunos trabajos míos. Deseaba que hiciera una novela relacionada con su condado y al efecto, me bosquejó el trabajo conforme él se lo imaginaba. Me hizo especial hincapié en algunos de los personajes del trabajo y me expuso los planos de un castillo, para que los hiciera actuar en la proyectada novela. Aquel hombre acabó por interesarme y con él su proyecto. Me parecía encontrar en todo aquello sugestivo argumento para la misma novela que se me proponía hiciera o para cualquier otra que escribiera más tarde. El barón quería que yo no fuera más que como la mano: trasladara al papel un asunto que ya él se lo había trabajado. En otras palabras: él tenía ideas, pero no podía enlazarlas y formar un argumento novelesco que interesara a segunda persona: en busca de esa ayuda fué que vino a mi casa—Y, sin que yo le hablase de precio o pago, el generoso Barón puso en mis manos ese dinero que tan preocupado tiene al Sr. Fiscal, como un anticipo al costo que yo mismo fijaría. Es claro que rehusé por delicadeza; me parecía excesiva la paga por un trabajo que en realidad no se me figuró enojoso.

(Continuará)

## Servicios de Nueva York DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.

66 Beaver Street, New York, N. Y.

## "El Buen Feligrés"

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**COLERA Y MOLINA**

CANTINA  
**LA NUEVA ITALIA**  
300 vs. al N. de La Proveedora  
PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atienden órdenes a domicilio  
TELEFONO No. 230

Propietario:  
**Querubino Severino**

EFICIENCIA

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

## Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Tomo en arriendo o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José — DOMINGO Fco Rojas.

¿Le interesa a Ud. la buena educación de sus hijos?  
Haga penetrar a su hogar la revista ilustrada,

# Religión y Patria

que trae acopio de excelente información nacional y extranjera.

Compre el número del mes de marzo que viene dedicado al insigne astrónomo don Pedro Nolasco Gutiérrez.

## Ignorancia..

*Viene de la segunda plana*

afirmación del Ilmo. Sr. Martínez Izquierdo, que dice: «Así se verificó que el Convento de Santo Domingo de Salamanca fuese donde por vez primera tuviesen valor científico las presunciones de Colón, y el mismo Maestro Deza le acompañó a la Corte, donde recibieron valor político, y donde la Reina resolvió la expedición tienen, pues, un valor eminente los Dominicos por lo que contribuyeron al descubrimiento del «Nuevo Mundo». «Todo lo cual, en sentir del P. Franciscano José Coll, dió por resultado que la Reina no sólo no despidiera a Colón, como era de temer, sino que le dió muy favorables esperanzas» como así sucedió y el mismo Colón confesó en carta que escribió a los Reyes Católicos el 21 de Noviembre de 1504:

*El Sr. Obispo de Palencia, que entonces era Fr. Diego de Deza, fue causa de que sus Altezas descubrieran las Indias, y que yo quedase en Castilla, que ya estaba yo de camino para fuera». Por lo cual se dice:*

«A Castilla y a León, Nuevo Mundo Deza dió como a Castilla y a León, Nuevo Mundo dió Colón.»

El Sr. Ministro de El Salvador en España, don José M. Peralta y Lagos, escribió el pasado año: «La labor de los hijos de Santo Domingo en América

## Lista de rezago

*Central de Telégrafos*

Victor Rodríguez, Limón.  
J. V. Quesada, Puntarenas.  
Juan Fernández, Puntarenas.  
Edmundo Lacayo, Managua.  
Leonardo Villalobos B., Alajuela.  
María Muñoz, Limón.  
Santiago Guarmann, Santa Rosa San Salvador.  
Franklin Braun, Aiajuela.  
Evangelista Obando, Ballena.  
José Tomás Espinosa, Puntarenas.  
Ismael López, Limón.  
Claudia Delgado, Puntarenas.  
Merceditas de Benavides, Managua.  
Alvaro Alvaro, Santiago.  
Abigail González, San José.  
Neftalí Quirós, Vara Blanca.  
F. Romero, Ojo de Agua.  
Elena Monge, San José.  
María de Carballo, Manzanillo.  
Consuelo Zelaya, Nicoya.

Central, 4 de marzo de 1930.

Mantillones de lana buena clase; clase barata Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. *Tienda Benavides.*

fue obra de amor, de progreso, altamente humanitaria y así debemos reconocerlo todos los que amamos la Verdad y la Justicia, cualesquiera que sean nuestras ideas religiosas y políticas». Por mucho que digais vuestra civilización la debeis a los Neos.

*Veritas*

## IGLESIA DE SAN PEDRO

### HORARIO DE CADA LUNES

Desde el 3 de Marzo al lunes santo 14 de abril

A 5.30 a. m. Oración y reparto de la sagrada Comunión.

A 6.30 a. m. Celebración de la santa misa.

A 9 a. m. Ejercicio del Via-Crucis.

A 1 p. m. Rezo de la Pasión. Visita al Santísimo Sacramento.

A 3 p. m. Hora en la cual murió Nuestro Divino Redentor. Ejercicio solemne de los *siete lúmenes*. Plática.

A 6.30 p. m. Rosario, Plática y bendición.

El lunes santo después del ejercicio de las tres se dará a besar la reliquia de la Santa Cruz.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Costa Rica concedió indulgencia especial por orar ante la imagen sacratísima de Jesús Crucificado de la Misericordia.

Victor Manuel Arrieta Q.

Párroco de San Pedro

Montes de Oca, marzo de 1930.

## Se puede bombardear la luna?

La hazaña de los alemanes, que llegaron a bombardear París desde una distancia de 120 kilómetros, despertó el recuerdo de las anticipaciones de Julio Verne, que casi todas han sido realizadas por la ciencia.

Una de sus visiones más impresionantes del porvenir, el lanzamiento de una granada que desde la Tierra caiga en la luna, ¿será posible?

Un sabio, cuyo nombre es una autoridad, el abate Moreux, director del Observatorio de Bourges (Francia) ha discutido esta cuestión.

En el problema de los tiros

de largo alcance la mayor dificultad proviene, como nadie lo ignora, de la resistencia que ofrecen las capas de aire de la atmósfera.

Se ha llegado a poder afirmar que, a partir de 20 kilómetros de altura, la granada avanza en un medio tan raro que la resistencia se halla anulada casi con una velocidad inicial de unos 11 kilómetros, las capas de aire que provocan una resistencia serán rebasadas al cabo del segundo.

Queda por resolver la cuestión del lanzamiento del pro-

## Del Exterior

*Viene de la primera plana*

nor un banquete presidido por Mr. Cosgrave, el cual pronunció un magnífico discurso en el que hizo resaltar la fidelidad de Irlanda a la Religión Católica y las grandes luchas y persecuciones que por conservar su fe había sufrido. Ninguna nación del mundo dijo, ha sufrido tanto por permanecer fiel a su fe y por su adhesión a la Santa Sede. Sin embargo, esto no ha impedido el que hayamos sabido respetar noblemente las creencias de nuestros conciudadanos que defieren de nosotros en materia de religión.

Luego refiriéndose al nuevo estado político, añadió: Si algunos de los enemigos de nuestro país juzgaron que con la libertad política iba a debilitarse nuestra unión con Roma, se han engañado por completo. En nombre de la gran mayoría del Estado puedo solennemente declarar que así como hemos permanecido siempre verdaderos irlandeses en el amor a nuestra nación y a la Religión Católica por varios siglos de luchas y adversidades, así permaneceremos hasta que se escriba la última página de la historia de nuestro pueblo.

Al día siguiente se le dispensó una grandiosa recepción oficial en la Mansión House a la que tuvieron presentes, además de todos los Ministros, unas tres mil personas incluyendo unas trescientas, no católicas, de las más caracterizadas. Bajo el punto de vista social ha sido esta recepción una de las más brillantes presenciadas en Dublín.

Como complemento de estas manifestaciones en honor al nuevo Nuncio, la ciudad de Kilkenny, en donde hace más de trescientos años presentó sus credenciales el último Nuncio Apóstolico en Irlanda; declaró día de fiesta el jueves próximo al día de la recepción.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides*

yectil. Un cañón, las paredes de cuya alma sean muy gruesas, con una enorme carga de pólvora que se queme lentamente, podría dar el resultado apetecido.

Nuestro autor llega a la conclusión de que llegará el día en que bombardearemos a la luna con la misma facilidad con la que los alemanes bombardearon París.

### Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, rente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

**Vendo ó cambio** por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaicán de Coronado—DOMINGO FCO. ROJAS.

## - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Suscríbase a este diario

Anunciar es vender

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA